

Riqueza 1.300 millones de euros, por Impuestos sobre Rentas, unos 95.000 millones, por IVA unos 74.000 millones y el déficit de este año será más o menos de unos 60.000 millones. También cabe señalar que en 2022, por motivo de la inflación, Hacienda recaudó 21.000 millones extras.

— Armonizar: Pretendiendo disminuir las diferencias en el gravamen del patrimonio de los contribuyentes residentes en las distintas CCAA.

El **ámbito territorial** de aplicación del ISGF es todo el territorio español, sin perjuicio de los regímenes tributarios forales vigentes en el País Vasco y Navarra, A la fecha de publicación de esta edición, la Comunidad Foral de Navarra y la Comunidad Autónoma del País Vasco no han aprobado un Impuesto similar al ISGF.

A diferencia del IP, el ISGF no puede ser objeto de **cesión a las CCAA**

Es un Impuesto de **carácter temporal**, aplicable en los dos primeros ejercicios en los que se devengue a partir del 29-12-2022, es decir, en los ejercicios **2022 y 2023**. Una vez terminado este período, el Gobierno efectuará una evaluación y podrá mantenerlo o suprimirlo.

Aunque su **configuración** coincide básicamente con la del **IP**, existen algunas **cuestiones específicas** del ISGF que abordamos a continuación.

Por lo demás, este impuesto coincide íntegramente con lo explicado en el apartado anterior, donde hemos comentado en Impuesto sobre el Patrimonio.

### **Sujeto pasivo Remisión a la Ley del IP**

El sujeto pasivo con residencia fiscal en España, tiene la misma obligación de declarar todo su patrimonio mundial, que en el IP. Asimismo se incluyen como sujetos pasivos de este tributo a los no residentes (y, por lo tanto, residentes que apliquen el régimen de impatriados o "Ley Beckham"), que declaramos por el patrimonio que tienen en España.

**Representante:** Los no residentes en otro Estado miembro de la Unión Europea estarán obligados a nombrar, antes del fin del plazo de declaración del impuesto, una persona física o jurídica con residencia en España, para que les represente ante la Administración Tributaria en relación con sus obligaciones por este impuesto.

## Delimitación del hecho imponible

El hecho imponible está constituido por la titularidad por el sujeto pasivo en el momento del devengo (31 de diciembre) de un **patrimonio neto** superior a 3.000.000 de euros.

### Base liquidable

En el supuesto de **obligación personal** el importe de la reducción de la base imponible en concepto de **mínimo exento** es de 700.000 euros.

A diferencia de **IP**:

- no se establece ninguna previsión en relación al mínimo exento aplicable a los sujetos pasivos **no residentes** que tributen por obligación personal, o a los sujetos pasivos sometidos a obligación real,
- al no estar cedido el ISGF a las **CCAA**, estas no tienen competencias normativas en relación al mínimo exento en el ISGF.

### Cuota íntegra

Se obtiene mediante la aplicación a la base liquidable de los tipos de la **escala** de tipo de gravamen, que veremos a continuación.

No obstante, una vez aplicada dicha escala, deben tenerse en cuenta las reglas relativas al **límite** de la cuota íntegra de este Impuesto, que pueden suponer una reducción de la misma.

### Tarifa

La base liquidable se grava a los tipos de la siguiente escala:

Base liquidable - Hasta euros	Cuota - Euros	Resto Base liquidable - Hasta euros	Tipo aplicable - Porcentaje
0,00	0,00	3.000.000,00	0,00
3.000.000,00	0,00	2.347.998,03	1,7
5.347.998,03	39.915,97	5.347.998,03	2,1
10.695.996,06	152.223,93	En adelante	3,5

será necesario determinar si la Sociedad Capital Riesgo se puede considerar una entidad que gestiona un patrimonio mobiliario, es decir, si la mayoría de su activo está constituido por valores.

La Dirección General de Tributos (DGT) ha considerado en diversas resoluciones vinculantes en las que se determina, entre otras cuestiones:

— *que los valores incluidos en el coeficiente obligatorio de inversión de la SCR no computan como tales para la calificación de la actividad como de gestión de patrimonio, es decir, que se deben considerar como activos afectos, con independencia del porcentaje de participación que mantenga la SCR.*

No obstante, debemos señalar que en la contestación a consulta V0322-20, de 11 de febrero de 2020, la DGT matizó este criterio en atención a la consulta planteada por un sujeto pasivo que pregunta: «*si durante los tres primeros años de una sociedad de capital-riesgo en que se pueden incumplir el requisito de coeficiente mínimo del 60%, de acuerdo con el artículo 17.1.a).1º de la Ley 22/2014, de 12 de noviembre, por la que se regulan las entidades de capital-riesgo, pueden considerarse afectos activos por dicho porcentaje, aunque no sean aptos*».

La DGT responde esta vez, al no estar las ECR obligadas a cumplir tal requisito durante los primeros tres años, no puede entenderse que entonces los activos se posean para dar cumplimiento a tal obligación legal, por lo que, a efectos del IP, tendrían la consideración de «valores», salvo, claro está, que «dichos valores otorguen, al menos, el cinco por ciento de los derechos de voto y se posean con la finalidad de dirigir y gestionar la participación siempre que, a estos efectos, se disponga de la correspondiente organización de medios materiales y personales».

Parece desprenderse de esta última interpretación, que una vez transcurridos esos primeros tres años desaparecería la dispensa y a partir de entonces, cada año, al menos el 60% del activo de la ECR no tendría la consideración de «valores», por lo que, si la mayoría de su activo estuviese constituido por participaciones en otras entidades, mediante las que se materializase el cumplimiento del coeficiente obligatorio de inversión, se tendría acceso «sin cortapisas» a la exención en el IP, con independencia del porcentaje de exención aplicable sobre el valor de la participación.

Dejemos señalada la contradicción, que una vez más generan las interpretaciones de estos tributos, con la conclusión de que la inversión en Enti-

dades de Capital Riesgo, si bien, hay que analizar su composición y todos los requisitos legales, reglamentarios e interpretativos, pueden ser muy recomendables para realizar inversiones válidas para que la empresa familiar no pierda sus beneficios fiscales.

Hacemos, desde este texto, un llamamiento a las autoridades fiscales, una vez más, para que intenten ser coherentes con el Ordenamiento Europeo y sobre todo coherentes con el propio ordenamiento Español. Unos impuestos y otros han de seguir una mínima correlación.

No podemos dejar este capítulo sin hablar de la nueva regulación en España de la llamada «startup».

### **LEY DE STARTUP, LEY 28/22 DE FOMENTO DEL ECOSISTEMA DE EMPRESAS EMERGENTES**

En el BOE del 22 de diciembre de 2022, se publicó la **Ley 28/2022, de 21 de diciembre, de fomento del ecosistema de las empresas emergentes**, a través de la cual se pretende dar un tratamiento diferenciado a las empresas emergentes (startups) respecto a empresas con modelos de negocios convencionales. Es por ello que, como ocurre en países de nuestro entorno, el programa de fomento de este tipo de empresas incorpora tres elementos principales:

- Beneficios fiscales para los emprendedores, trabajadores e inversores.
- Reducción de trabas administrativas y facilitación de visados.
- Flexibilidad en la gestión de la empresa y en la aplicación de los principios mercantiles y concursales.

Estas medidas entraran en vigor al día siguiente de su publicación en el BOE, es decir, el 23 de diciembre de 2022. Al cierre de esta edición tengo que advertir que el desarrollo de una Orden Ministerial que acote la definición de start up pospone hasta abril de 2023 los beneficios fiscales.

Vamos a resumir esta norma, en lo que afecta a sus temas mercantiles y tributarios, ya que muchas empresas familiares invierten en este tipo de emergentes y hemos de tener clara su regulación, además es en esta norma, en la que se regulan algunos aspectos de «los impatriados», así que es interesante su análisis:

#### **CONCEPTO DE EMPRESA EMERGENTE**

La ley contiene la definición de empresa emergente para delimitar el ámbito de aplicación de este marco normativo, entendiendo por empresa